



SE SIENTEN INSEGUROS EL 77 % DE POBLANOS

▶ La percepción de inseguridad en la capital creció 7 puntos porcentuales PAG. 6

ESTADO / PAG. 8

MOLE DE CADERAS, PATRIMONIO CULTURAL INTANGIBLE DE PUEBLA



● El gobierno estatal refrenda su compromiso de rescatar y conservar el legado de los pueblos originarios, así como exponer al mundo que es una entidad rica en cultura, tradiciones y gastronomía, expuso el gobernador Sergio Salomón al encabezar, en compañía de la presidenta honoraria del Patronato del SEDIF, Gaby Bonilla, el inicio de la Temporada 2023 de dicho platillo, "Alma de la Mixteca Poblana".

POLÍTICA / PAG. 9

NACHO MIER encabeza encuesta

● Con un 28.9 por ciento, Ignacio Mier Velazco se mantiene firme como puntero en las preferencias para ser el candidato de la coalición Juntos Haremos Historia para la gubernatura de Puebla en el Proceso Electoral 2023-2024. De acuerdo con el estudio de opinión pública Demoscopia Digital al 19 de octubre, Mier Velazco presentó un crecimiento, pasando del 10 de octubre con 27.2 por ciento a este jueves con un 28.9 por ciento.



REGIONAL / PAG. 10

Accidente entre moto y combi deja tres lesionados en Izúcar

Alistan productores de Atlixco la venta de flor de cempásuchil, será una de las más importantes

VIERNES

20.10.2023

@diariopuntual

www.diariopuntual.com

Puntual

Miguel Ángel Crisanto
DIRECTOR GENERAL

Rita Sánchez
DIRECCIÓN REGIONAL

**Dr. Rodolfo Antonio
Pérez Ramón**
DIRECTOR JURÍDICO

Beatriz Notario
COORDINACIÓN DE DISEÑO

REPORTEROS Puebla

Aurelia Navarro Niño
Josué Guzmán Tovar
Alma Méndez
Silvino Cuate

San Martín Texmelucan
Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca
José Vallejo Serrano
Octavio Sánchez Muñoz

José Manuel Sánchez Valencia
Tecamachalco
Fernando Castro
Ciudad Serdán

Cecilia Espinoza
San Martín Texmelucan

Sandra Vergara
Raúl Ortega
Sierra Norte

Paola Aroche
Abacum Reyes Parra
Atlixco

Pablo Cortés Carrasco
SISTEMAS

FOTOGRAFÍA
Agencia ENFOQUE

ADMINISTRACIÓN
Y VENTAS
Ma. Rayo Morales

Oficinas Puebla

14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt. Puebla, Pue.
Teléfonos:
222.2963953 ó 54

Correo electrónico:
diariopuntual@gmail.com

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de Licitud de Título EN TRÁMITE, Certificado de Reserva de Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 2803, Col. Humboldt, Puebla, Pue. Teléfono 296 39 53/54. Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración son responsabilidad de sus autores. Prohibida la reproducción parcial o total del material informativo y fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de todos los derechos.

ANGELOPOLITANAS



Lo que le faltaba a la Alianza Va por Puebla, que los hechos desmientan que ha bajado la violencia en la zona metropolitana, donde ellos gobiernan la mayoría de los municipios.

Un dato, la percepción de inseguridad en la ciudad de Puebla se elevó siete puntos porcentuales en solo un año, pues en el tercer trimestre (julio a septiembre) de 2022, la sensación de inseguridad era de 70 por ciento, mientras que este año se elevó a 77 por ciento, señala la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana.

De acuerdo con el informe publicado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), entre junio y septiembre de este 2023 la percepción de inseguridad pública se mantuvo en un 77 por ciento, lo que significa que 8 de cada 10 personas perciben que la capital es insegura.

La inseguridad se siente más en espacios públicos correspondiente al tercer trimestre del 2023, explica que 88.5 % de los poblanos encuestados, que representan 1 millón 325 mil 244, asumen que el transporte público es el lugar donde más inseguros se sienten.

Posteriormente, el cajero automático en la vía pública, con 81.7%; los mercados, con 71.2%; siguen las carreteras, con 68.9%; instituciones bancarias, con 68.8%; las calles que transita, con 60.3%; parques recreativos, con 58.7%; centros comerciales, 40.9%, y en el automóvil, 40.1 %.

En contraste, 33.3 % de los poblanos encuestados tuvieron una menor sensación de inseguridad en el trabajo; en la casa, con 31.1%, y en la escuela, con 24.9 %. Los poblanos aceptaron que han cambiado parte de sus hábitos, pues el 61.2% dejó de visitar a parientes o amigos, mientras que 44% señaló que evitan caminar de noche en los alrededores de su domicilio.



Para hacer historia, la diputada Guadalupe Leal se pronunció en contra de la criminalización del aborto en Puebla y criticó que Morena y el Partido del Trabajo sigan retrasando su despenalización.

Durante la rendición de su segundo informe legislativo, dijo que es importante que el Congreso de Puebla pueda garantizar los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres, en especial al existir una sentencia por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación al respecto.

A la par de la despenalización del aborto, se tiene que trabajar en la elaboración de políticas públicas que protejan a las poblanas que decidan ser madres, a través de un programa de cuidados e incentivos económicos.

En su informe, señaló que durante el segundo año de la LXI Legislatura presentó 16 iniciativas, "priorizando calidad sobre cantidad", entre las que destacan la Ley de Arbolado Urbano y la Ley de Imagen Institucional del Estado de Puebla, aunque estas siguen pendientes de dictaminación.



"Rompe el silencio que la UDAL construyó", señalaron a gritos alumnos de la Universidad de América Latina (UDAL) campus Puebla, quienes se manifestaron para exigir justicia por la agresión que sufrió uno de sus compañeros el 14 de octubre. Los estudiantes cambiaron sus uniformes por ropa negra como rechazo al silencio de las autoridades del plantel por este hecho.

Se concentraron los estudiantes de nivel bachillerato en las instalaciones ubicadas en la calle 25 Poniente, donde colocaron pancartas para exigir que el presunto culpable, quien también estudia en la UDAL, sea sancionado.

"Tu indiferencia ante la injusticia te hace cómplice de ella", "No calles frente a la injusticia", "Justicia para Zayas", fueron mensajes plasmados en las paredes del plantel, dirigidos a la directora, quien ha preferido guardar silencio.

A decir de los quejosos, el presunto agresor de uno de sus compañeros tenía un historial de actos discriminatorios en contra de la víctima sin que fuera sancionado por la universidad, por lo que exigen una respuesta inmediata para que el acto no quede impune.



El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que "no pasa nada" con el paro en el Poder Judicial, que hasta le beneficia, y ahora planteó que los Ministros de la Corte marchen para que les dé el sol.

"Pero esos son los que ahora van a ampararse porque se sienten afectados, a mí me gustaría hasta que ahora que van a hacer manifestaciones que marchen ellos, los Ministros, que defiendan sus privilegios, o sea, fuera máscaras, además sirve que les da el sol, ja, ja, ja, ja, ja", soltó riéndose.

El Jefe del Ejecutivo repitió que los trabajadores del Poder Judicial no saldrán perjudicados, y ahora hasta se puso como garantía de que no se les van a tocar sus sueldos y prestaciones.

"Lo que va a suceder es que los Ministros ya no van a ganar los 700 mil pesos mensuales, que además están violando la Constitución, el artículo 127, son muy falsarios, me tardé porque iba yo a decir algo más fuerte". El choque de Poderes continúa.



ALEJANDRO ENCINAS PRESENTA SU RENUNCIA COMO SUBSECRETARIO DE DERECHOS HUMANOS

Encinas se incorporará ahora al equipo de Claudia Sheinbaum, próxima candidata presidencial del gobernante Movimiento Regeneración Nacional (Morena) para las elecciones de 2024

TEXAS HA ENVIADO A MÁS DE 58 MIL MIGRANTES EN AUTOBUSES A "CIUDADES SANTUARIO": ABBOTT

Abbott anunció que Texas ha transportado en autobús a más de 58 mil migrantes indocumentados a "ciudades santuario" en todo Estados Unidos



NEYMAR SERÁ SOMETIDO A CIRUGÍA TRAS ROMPERSE EL LIGAMENTO DE LA RODILLA

La lesión en la rodilla izquierda dejará al brasileño Neymar fuera de las canchas por un periodo indefinido

DAVID FAITELSON Y ANDRÉ MARÍN SE UNEN A TUDN

"Es un hecho, David Faitelson y André Marín serán parte de la oferta de contenidos que TUDN tendrá para el 2024, año en el que habrá competencias de la talla de los Juegos Olímpicos 2024, Copa América 2024 y Eurocopa 2024", apuntó TUDN en un comunicado.



Puebla reúne a 350 empresarios exportadores del Sur-Sureste del país

Puebla, Pue. Antar Mendoza Ibarrola, presidente del COMCE Sur, inauguró el 5º Encuentro de Comercio Exterior, donde acudieron 350 empresarios exportadores del sur-sureste del país.

Mendoza Ibarrola, comentó sobre los ejes principales que se tratarán en este encuentro, en el que se compartirán ideas y propuestas para impulsar la relocalización de empresas e innovar en negocios con sustentabilidad y tecnología.

Hacen negocio en Puebla 350 empresarios exportadores del Sur-Sureste de México

Por su parte, Luis Ernesto Derbez Bautista, rector de la UDLAP, destacó el nearshoring como tema principal de este encuentro, ya que se podrá para impulsar el crecimiento de la región. ● ALMA MÉNDEZ



Inaugura Rectora María Lilia Cedillo Ramírez la exposición "El oleaje, las formas del arte"

● Muestra el trabajo de estudiantes de ARPA en el Museo de la Memoria Histórica Universitaria

Al inaugurar la segunda exposición colectiva "El oleaje, las formas del arte", conformada por 40 obras de estudiantes de la Escuela de Artes Plásticas y Audiovisuales de la BUAP (ARPA), la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez celebró que la creación artística sea un vínculo que una a la comunidad universitaria con la sociedad.

La Rectora de la BUAP recordó que una de las demandas de los alumnos de ARPA eran mayores espacios para exhibir su trabajo, por lo que expresó: "Como institución tenemos que confiar en lo que hacen y abrirles las puertas. Les agradezco la alegría que emana de este museo con su obra expuesta. Me da mucho orgullo

verlos seguros de sí mismos y compartir lo que en su formación están adquiriendo, esa sensibilidad hacia el arte y la cultura, que además nos hace mucha falta".

"El oleaje, las formas del arte" se mantendrá abierta al público en las salas del Museo de la Memoria Histórica Universitaria hasta el 12 de noviembre; la muestra consta de 40 obras realizadas en diferentes técnicas aprendidas por sus autores en las aulas.

Como elemento distintivo de esta exhibición destaca la inclusión de bocetos y cuadernos donde los estudiantes dieron forma a sus ideas y a partir de ellas, la obra en su totalidad; así el espectador

puede adentrarse en su proceso de creación, desde una mirada individual, pero en una muestra colectiva.

En esta apertura también estuvieron José Carlos Bernal Suárez, vicerrector de Extensión y Difusión de la Cultura; Víctor Alejandro Ruiz Ramírez, director de ARPA; y la directora General de Museos Universitarios, María Elsa Hernández y Martínez.

Como representante de todos los y las artistas, la alumna Sara Reyes Lara destacó que la cultura existe porque hay una comunidad que la mantiene fluyendo y es ésta la que define sus límites, a partir de las prácticas culturales, por eso son inseparables: "Buscamos evidenciar el ciclo de las transformaciones, de lo conceptual a lo material; se trata de compartir el detrás de escena de las piezas que están cargadas de significado". ● REDACCIÓN

EL PODER JUDICIAL DEBE TENER INDEPENDENCIA Y RECURSOS SUFICIENTES: IBERO PUEBLA

Puebla, Pue. Tras el anuncio del paro nacional del Poder Judicial de la Federación en protesta por la extinción de 13 de 14 fideicomisos, la Clínica Jurídica Minerva Calderón de la IBERO Puebla hace un llamado a garantizar la independencia judicial y los recursos suficientes para la impartición de justicia.

Simón Alejandro Hernández, coordinador de la licenciatura en Derecho y coordinador de la Clínica Jurídica Minerva Calderón en dicha institución, destacó que dicha medida ha sido cuestionada por ajustar al sistema judicial que afectan las labores sustantivas en la impartición de justicia, ya que se ve más como una me-

didia de presionar y de generar intereses hacia el poder judicial de la Federación.

El académico mencionó que la propia relatora de jueces y magistrados señalan que la autonomía presupuestal para el ejercicio de la función judicial.

Para concluir, citó a la Corte Interamericana donde destaca que en caso de polarización social los poderes públicos tienen la obligación de no afectar las operaciones sustantivas, por lo que, es importante garantizar la independencia judicial para asegurar la democracia y el respeto a los derechos humanos y no generar una condición de concentración de poder en México. ● ALMA MÉNDEZ



IBERO Puebla hace un llamado a garantizar la independencia judicial y los recursos suficientes para la impartición de justicia.

Sustentabilidad en empresas, fundamental en la relocalización: Comce Sur

Puebla, Pue.- Antar Mendoza Ibarrola, presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce) región Sur, señaló que la sustentabilidad de las empresas será fundamental en la relocalización (nearshoring); además, exige ser conscientes de la importancia de un comercio exterior responsable y respetuoso con el medio ambiente.

Esto durante la inauguración del 5º Encuentro de Comercio Exterior, donde acudieron 350 empresarios exportadores del Sur-Sureste del país.

Mendoza Ibarrola comentó sobre los ejes principales que se tratarán en este encuentro, en el que se compartirán ideas y propuestas para impulsar la relocalización de empresas e innovar en negocios con sustentabilidad y tecnología.

En su oportunidad, el secretario de Economía de Puebla, Hermilo Barrera Novelo, advirtió que para que suceda la industria 4.0 en la región, en el país en general, es necesario trabajar en conjunto.

Finalmente, el rector de la Udlap, Luis Ernesto Derbez, destacó la importancia de este tipo de eventos para la región y en general para todo México, ya que son una gran oportunidad para el intercambio de ideas sobre temas de gran relevancia como el potencial del nearshoring, algo que realmente puede representar el futuro y el impulso del país. ● ALMA MÉNDEZ



En proceso revisión contractual y salarial de este 2023 para los trabajadores del Issstep



Puebla, Pue. Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado de Puebla (Sutissstep), aclaró que la revisión contractual y salarial de 2023 siguen en proceso, por lo que, las mesas de diálogo siguen para buscar un aumento salarial adecuado.

Mediante un comunicado de prensa difundido en la red social de Facebook, el gremio de la salud desmintió que se haya convocado a una reunión de parte de la

Comisión de Vigilancia, pues aseguran que carece de validez legal y no cuenta con la firma de los miembros de dicho comité, además de carecer de un formato correcto de una convocatoria oficial, por lo que, el documento expuesto, no cuenta con respaldo alguno.

Señala que para dicha convocatoria se amenazó que a las personas que no asistieran se les haría un descuento en su sueldo, lo cual, no es real.

En la misiva se enfatiza que el Comité

Ejecutivo Sindical reprueba que con amenazas y desinformación se quieran provocar actos que van en contra de los propios intereses de la base trabajadora.

Asimismo, se informó que será el próximo 25 de octubre, cuando el sindicato acuda a una nueva reunión en la Secretaría de Gobernación, donde se asegura avanza las negociaciones para que se lleve a cabo la Revisión Contractual y Salarial 2023.

● ALMA MÉNDEZ

ENTREGA EDUARDO RIVERA ROTONDA DE NUESTRA SEÑORA DE GUADALUPE



Puebla, Pue.- Desde la Unidad Habitacional la Guadalupana, el presidente Eduardo Rivera Pérez realizó la entrega de la Rotonda de Nuestra Señora de Guadalupe, y Avenida, Nuestra Señora de la Luz, con una inversión de 49 millones de pesos.

Rivera Pérez comentó que esta obra representa 70 calles, y con este tipo de proyectos de infraestructura, se ha

cumplido las promesas de campaña, para atender las zonas más alejadas.

"No sólo fue la relaminación, sino que se tuvo que escarbar y cambiar totalmente la base en algunos tramos, porque no había base, y cuando no se hace bien, el problema es que cuando llueve, entonces se filtra el agua y entonces hunde, y por eso empiezan los baches y los problemas", refirió.



Comentó que se aplicó pintura termoplástica, señalamientos restrictivos y preventivos nuevos, reductores de velocidad, 200 ejemplares arbóreos, entre otras acciones.

Con esta entrega, el presidente pidió a los vecinos participar en mantener en buenas condiciones los espacios mejorados, y elegir a sus representantes, para que los proyectos continúen favo-

reciendo a distintos puntos del municipio.

"Es muy importante que participen y le echen ojo cuando a veces hay mucha política y hablan y se cansan de prometer, pero no demuestran con hechos y resultados. Hoy Eduardo Rivera viene a demostrar una vez más que aquí sí hay resultados, beneficios y hechos concretos", concluyó. ● SILVINO CUATE

Se entregarán a las autoridades los 5 agresores prófugos de Neto Calderón



El titular de la Fiscalía General del Estado de Puebla (FGE), Gilberto Higuera Bernal, reconoció que hubo un error en la liberación de un reo del Penal de San Miguel, ya que, tiene otra causa penal vigente, bajo la medida de prisión preventiva.

El fiscal explicó que es señalado de feminicidio de una adolescente de nombre Pamela N., por tal motivo, se realizó su reaprehensión, para que el proceso legal siga su curso.

"Producto de un entiendo error de interpretación de una resolución de una autoridad federal, por el proceso anterior, no se percataron seguramente de que había una revisión de imputación, por otros delitos. Entonces, entiendo que la autoridad estatal denunció el hecho inmediatamente, fuimos informados inmediatamente, y pues ya obtuvimos la orden de reaprehensión", dijo.

Cuestionado sobre si habrá una san-

ción legal al Departamento Jurídico del Centro de Reinserción Social (Cereso) Puebla, al no revisar la documentación, el fiscal comentó que, si se comprueba que fue intencional, se aplicará la Ley.

"En eso estamos investigando ya el hecho, si lo hay, habrá responsabilidad de alguna acción penal", dijo.

En otro tema, el fiscal informó que los jóvenes prófugos por la agresión contra Ernesto Calderón buscaron por escrito a la Fiscalía, a través de abogados, para ponerse a disposición de las autoridades, por ello mantienen comunicación, para posteriormente presentarlos ante el juez.

"No hemos detenido nuestros trabajos de búsqueda, pero quiero compartir que han buscado comunicación escrita con el propósito de someterse al proceso penal, pero nosotros vamos a continuar con el trabajo", declaró.

Para concluir, aseguró que ha finalizado la investigación del caso del alumno de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), que apuñaló a su compañero, por ello habrá noticias en próximos días sobre el proceso legal. ● SILVINO CUATE

Puebla alerta ante huracán Norma; Conagua exhorta a tomar previsiones

Puebla, Pue. Hasta ahora, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) no contempla territorio poblanco para el huracán Norma, sin embargo, se pide tomar previsiones para el fin de semana.

La Comisión informó que, a más tardar el sábado 21, el huracán Norma podría tocar tierra como categoría 1 en San José del Cabo, Baja California Sur, y entre la noche del domingo y las primeras horas del lunes, lo volvería a hacer, pero ahora como tormenta tropical en Culiacán, cerca de Novolato y Elota, en el estado de Sinaloa.

En el caso del Estado de Puebla, Protección Estatal informó que por la tarde-noche se prevén lluvias de ligera intensidad, en las Sierras Norte, Nororiental y Negra, resto del estado con lluvias aisladas.

Además, habrá vientos del suroeste de 40 kilómetros por hora en la mayor parte del Estado.

Reporte de actividad del volcán Popocatepetl, el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) informó la actividad del Popo en las últimas 24 horas, registró 288 exhalaciones, 335 minutos de temblor, actualmente el semáforo de alerta está en Amarillo Fase 2. ● SILVINO CUATE



8 DE CADA 10 POBLANOS SE SIENTE INSEGURO EN LA CAPITAL: INEGI; EL MAYOR TEMOR ES EN EL TRANSPORTE PÚBLICO



Puebla, Pue. La percepción de inseguridad en la Ciudad de Puebla creció 7 puntos porcentuales, esto en comparación entre los resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del 2022 y 2023.

En el tercer trimestre del 2022, correspondiente a julio y septiembre, la medición de inseguridad estaba en 70 por ciento, para este mismo periodo, pero del 2023, se elevó a 77 por ciento, según datos de la Encuesta Nacional de Seguridad

Pública Urbana (ENSU).

Los resultados del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) señalan que 8 de cada 10 personas que están en la Ciudad de Puebla se sienten inseguros.

Para estos resultados se realizó una encuesta a un millón 325 mil 244 poblanos, de los cuales el 88.5 % se siente inseguro en el transporte público. Recordemos que está pendiente el tema de la modernización de las universidades, tras el aumento al pasaje.

El 81.7 % refiere que en la vía pública; 81.7%, mercados; 71.2% carreteras, 68.9%; instituciones bancarias, 68.8%; las calles que habitualmente usa, 60.3 y los parques recreativos, 58.7%.

Cabe mencionar que uno de los casos que ha generado polémica en materia de seguridad, es el de Ernesto Calderón, un joven que fue golpeado por varios sujetos en la zona de Angelópolis. Con ello los bares se han vuelto puntos rojos.

● SILVINO CUATE

Aún destantea a los conductores el cambio de sentido de la 10 y 14 Poniente

Puebla, Pue. Los automovilistas no han asimilado que hay un cambio de sentido en la 10 y 14 Oriente-Poniente, según lo dio a conocer el secretario de Infraestructura y Movilidad, Edgar Vélez Tirado, quien dijo que, al concluir la rehabilitación de calles, habrá una apertura paulatina de vialidades.

Recordemos que la semana pasada, se abrieron las calles 10, 12, 14 y 16 Poniente-Oriente, sin embargo, se anunciaron los cambios en el sentido de las vialidades, las cuales tendrán un sentido contrario.

En el caso de la 10 Oriente-Poniente, con sentido al Bulevar 5 de Mayo, ahora sube a la 11 Sur. Para la 14 Poniente-Oriente, tenía sentido a la 11 Sur, ahora es al Bulevar 5 de Mayo.

Todas estas modificaciones, según el secretario, han generado conflicto de circulación para los automovilistas que aún no se adaptan, sin embargo, confía en que será cuestión de tiempo entender esta modalidad.

Cuestionado sobre cuándo se entregarán las obras de rehabilitación en las calles pendientes, Vélez Tirado dijo que es posible que la siguiente semana sea el anuncio formal. No obstante, las vialidades se van a aperturar de forma paulatina. ● SILVINO CUATE

Puebla y millones de mexicanos tendrán buenas noticias con el Paquete Económico: Ignacio Mier



Puebla, Pue. El diputado federal, Ignacio Mier Velazco, anunció que en breve estará en Puebla con "buenas noticias" no sólo para la entidad sino para millones de mexicanos, esto a partir de que concluya la discusión en lo particular del dictamen con proyecto de decreto que expide la Ley de Ingresos de la Federación, que forma parte del Paquete Económico 2024.

Desde la Cámara de Diputados reconoció que hoy, en estos momentos él pudiera estar recorriendo los diferentes municipios poblanos como parte del proceso interno que desarrolla su partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y su aspiración legítima de ser quien

encabece la Coordinación Estatal de los Comités en Defensa de la Cuarta Transformación en Puebla, pero no es así.

Ignacio Mier precisó que quiere regresar a Puebla, a los 217 municipios con una noticia importante no sólo para la entidad que busca representar bajo la continuidad de la Cuarta Transformación a partir del 2024 sino para más de 120 millones de mexicanos.

"Yo debería andar tocando puertas, pero es más importante el país, que una aspiración personal, es más importante millones de mexicanos que una aspiración legítima de trabajar por mi estado, pero voy a llegar ahí pronto y con buenas noticias".

En este sentido, el morenista poblanero detalló que en esta Ley de Ingresos lo que se busca es asegurar lo más importante, el financiamiento y desarrollo de crecimiento social.

Ignacio Mier puntualizó que para el 2024 se crecerá más de lo que se tenía proyectado, ya que esta Ley de Ingresos está formada por 27 artículos y 25 transitorios, proyecta ingresos totales por 9 billones 66 mil 45.8 millones de pesos.

En lo general este proyecto de ingresos federal fue aprobado con 260 votos a favor, 195 en contra y 0 abstenciones, el pasado 18 de octubre, por lo que hoy jueves se discuten alrededor de 778 reservas. ● AURELIA NAVARRO

CONSEJO GENERAL DEL INE RECHAZA ACUERDO PARA OBLIGAR A PARTIDOS A RESPETAR PARIDAD DE GÉNERO



Puebla, Pue- El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) rechazó el acuerdo que obligaría a partidos políticos respetar la paridad de género postulando "mujeres" en cinco de los nueve estados donde habrá renovación de gubernaturas en las elecciones de 2024.

Durante la discusión del cuarto acuerdo que dividió opiniones entre consejeros y representantes de partidos políticos, fue la consejera del INE, Carla Astrid Humphrey Jordan quien reveló que desde 2020 ha la fecha, el Congreso local de Puebla no ha realizado las adecuaciones normativas respecto a la paridad de género.

Humphrey Jordan puntualizó que el transitorio tercero de la reforma de la Constitución local del 29 de junio de

2020, dispone que el principio de paridad para el Ejecutivo Estatal aplicará para la elección del año que entra, tomando en cuenta que se habla de 2020.

Mientras que el Transitorio Cuarto define que el Congreso local deberá en un plazo de seis meses a partir de la vigencia de decreto, hacer las adecuaciones normativas para observar el principio de paridad sin que hasta este momento exista dicho cambio.

Puntualizó que los planteamientos que hasta ahora se han escuchado refieren que los tres estados, Jalisco, Puebla y Yucatán deben quedar fuera de esta responsabilidad porque ya han legislado en la materia, cuando la realidad en algunos de ellos no es así porque no han armonizado como el caso de Puebla.

Para que entonces esas tres entidades queden excluidas de este acuerdo y entonces las seis restantes - Chiapas, Ciudad de México, Guanajuato, Morelos, Tabasco, y Veracruz- si apliquen las reglas de paridad de género.

"Entonces se tendría que hablar de un universo de tres candidaturas, esto es claramente una idea con la que no puedo coincidir en ninguna forma, después de cuatro acuerdos, me es claro las omisiones y principio de paridad".

Ante representantes de los diferentes partidos como el Partido Acción Nacional (PAN), y Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Humphrey Jordan cuestionó si alguno de los que está en contra de la paridad de género sabe o tiene conocimiento si en alguna de esas nueve entidades "va a ser hombre" el candidato que lo diga junto con las reglas que lo avalan.

"Si se habla de 9 gubernaturas, acortarlo a 6 porque en 3 ya se legisló no estamos hablando de paridad (...) hay que decir porque de 9 en 5 debe haber postulación a mujer, porque favorece ese número impar a las mujeres en este acuerdo que estoy a favor estamos pretendiendo que sean 5 las postulaciones a este cargo público", indicó. ● AURELIA NAVARRO

POLÍTICA

7

VIERNES
20.10.2023
@diariopuntual
www.diariopuntual.com

El edificio actual del Congreso local podría ser museo para 2024

Puebla, Pue. El edificio actual del Congreso local de Puebla podría ser ocupado a partir del 2024 como museo, una sede alterna para eventos especiales o hasta un Archivo Histórico, adelantó el presidente del mismo, Eduardo Castillo López.

Indicó que la propuesta está siendo analizada junto con el Gobierno del Estado para que en conjunto se tome la decisión, incluso precisó que existe la posibilidad de que este edificio ubicado en la 5 Poniente colonia Centro de Puebla, se quede a resguardo del Ejecutivo.

"Estaré hablando con el gobernador para saber qué sucede con estos edificios, que destino tendrán, ya hice un planteamiento, (...) podría ser un museo o sede alterna de eventos especiales, sesiones solemnes o archivo histórico".

Castillo López detalló que junto con el nuevo destino del actual edificio que hoy funciona como el Congreso del Estado, se prevé tener un incremento en el Presupuesto 2024, del cual prometió, será necesario pero austero.

"Es una propuesta de austeridad, aunque se estrene la nueva sede vamos muy austeros, no puedo decir cantidades hasta que se apruebe. Pero será austera".

El coordinador del Grupo Legislativo del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) precisó que es muy adelantado hablar de una suma exacta sobre el incremento.

Sin embargo, dijo que cualquier cantidad que se maneje no será onerosa ya que la política pública de la Cuarta Transformación es la austeridad y se tiene que respetar, además reiteró que ese incremento obedece solo a que entrará en función el nuevo recinto del Congreso local.

La inauguración de la nueva sede se tiene proyectada para julio de 2024, a partir de esa fecha se prevé que este recinto sea ocupado por más 500 personas, entre legisladores, administrativos, intendencia, prensa y visitantes.

● AURELIA NAVARRO



Con denominación a Mole de Caderas, gobierno de Puebla rescata y conserva legado de pueblos originarios



Llamó a las y los poblanos a promover las riquezas cultural y culinarias de Puebla, así como el orgullo de vivir en la entidad

TEHUACÁN, Pue. – Con la denominación al mole de caderas como Patrimonio Cultural Intangible de Puebla, el gobierno estatal refrenda su compromiso de rescatar y conservar el legado de los pueblos originarios, así como exponer al mundo que es una entidad rica en cultura, tradiciones y gastronomía, expuso el gobernador Sergio Salomón al encabezar, en compañía de la presidenta honoraria del Patronato del SEDIF, Gaby Bonilla, el inicio de la Temporada 2023 de dicho platillo, "Alma de la Mixteca Poblana".

El titular del Ejecutivo informó que el

pasado 18 de octubre emitió un decreto para que el mole de caderas obtuviera la denominación referida, ya que es un alimento que permite conocer el auténtico valor de la cocina poblana por el mestizaje gastronómico y la combinación de sabores.

Llamó a las y los poblanos a promover las riquezas culturales y culinarias de Puebla, así como el orgullo de vivir en la entidad. Además, invitó a disfrutar de la Temporada de Mole de Caderas "Alma de la Mixteca Poblana", ya que es un evento para apreciar el legado gastronómico, y

en especial, para demostrar al mundo entero lo que es el estado.

Sergio Salomón añadió que su administración está orgullosa de promover festivales como el del mole de caderas, ya que también contribuyen a mejorar la economía de las y los poblanos, no sólo por la venta del platillo sino también por la llegada de turistas que buscan probarlo.

Tras reconocer a cocineras y cocineros tradicionales, el titular de la Secretaría de Cultura, Enrique Glockner Corte expuso que la Temporada del Mole de Caderas no sólo brinda la oportunidad de disfrutar del platillo, sino también de celebrar la riqueza de la cultura culinaria y la tradición que une a las y los poblanos como comunidad. Añadió que, también, dicho alimento es un vínculo que conecta la herencia indígena y mestiza a lo largo de los años y que se transmite de generación en generación, además de ser un símbolo de identidad y orgullo para la región de Tehuacán.

La secretaria de Turismo, Marta Ornelas Guerrero expuso que el mole de caderas, aparte de ser un platillo complejo por su elaboración, es un símbolo de unión entre diferentes tiempos y culturas. Añadió que se ha convertido en un atractivo turístico más, lo que da muestra de las acciones del actual gobierno estatal de promover nuevas experiencias para que más personas se involucren en actividades que rescatan la identidad poblana.

● REDACCIÓN

PARO EN EL PODER JUDICIAL FRENÓ AVANCE EN EL CASO DEL FEMINICIDIO DE CECILIA MONZÓN

Puebla, Pue. La continuidad del caso procesal sobre el feminicidio de la activista Cecilia Monzón está en riesgo, así lo señaló su hermana Helena Monzón.

Explicó que la causa principal de esto es la inactividad que está teniendo el Poder Judicial por la manifestación que hoy suma cuatro días a nivel nacional, la cual inició el pasado 19 de octubre y concluirá el 24 de octubre de este mismo año.

Por medio de sus redes sociales, Helena Monzón señaló que este jueves se iba a abordar el amparo solicitado a nivel federal, por la defensa de Javier López.

Pero mientras las cosas no retomen su normalidad, este paso no se desahogará y eso provoca que el tiempo en prisión del presunto feminicida se alargue, pero sin que se le dicte sentencia por el delito que cometió.

Lamentó que la suspensión de todas las actuaciones en el ámbito federal sumado a los discursos políticos, en casos como los de su hermana, impiden ver la afectación que se provoca.

Señaló que debido al paro nacional que convocaron los trabajadores todas las actuaciones federales están suspendidas

dejando en pausa el proceso de justicia que ella lleva como abogada de su hermana ultimada el pasado 21 de mayo del 2022 en San Pedro Cholula.

"El abuso sistemático de amparos -que por cierto han perdido una y otra vez-, nos deja viendo como el asesino de mi hermana espera tranquilamente a que transcurran 2 años desde su detención", fue parte de lo que externó.

En ese sentido, Helena Monzón explicó que, "mientras no se resuelva el amparo, se frena el seguir a juicio oral", externó "con la normativa de amparo, el miserable de López goza de una suspensión indefinida que impide ir a juicio oral... Pero seguid ahí, hablando de fideicomisos y de poder".

Cabe hacer mención que el paro de labores es producto de la extinción de 13 fideicomisos lo que trabajadores de las instalaciones del Poder Judicial Federal con sede en Puebla y otras partes del país, reclaman les afectará.

En junio de 2022 la Fiscalía General del Estado (FGE) detuvo al ex priísta, por ser el presunto responsable del feminicidio de Cecilia Monzón, desde entonces su proceso ha tenido dilataciones para llegar al juicio oral, con el cual se definiría su sentencia final. ● AURELIA NAVARRO



Morena y PT incongruentes con el aborto, denuncia Leal; siguen resistiendo la aprobación

Puebla, Pue. La diputada local, Guadalupe Leal calificó de incongruente que sumando entre el Grupo Legislativo del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y el Partido del Trabajo (PT) 23 votos, siendo una mayoría evidente se siguen resistiendo a la aprobación de la legalización del aborto.

La panista consideró que se debe cuidar que desde el Legislativo se aprueben leyes, de salud, tanto para las mujeres que, si desean tener a sus hijos, como para aquellas que quieren hacer valer su derecho sexual-reproductivo de no tener bebés.

Indicó que solo así se podría realmente frenar que tantas mujeres gestantes recurran a temas de salud clandestinos, buscando lugares fuera de la ley donde interrumpir su embarazo antes de las 13 semanas como se propone.

"En el tema de la despenalización de nada ayuda criminalizar a las mujeres, de nada ayuda meter a las mujeres a la cárcel, para hablar del tema que hoy se ha vuelto un problema de salud pública. Para abordar el tema del aborto debemos involucrar aquellas mujeres que si lo quieren tener -al bebe-".

Lo anterior fue parte de la postura que fijó la congresista durante su Segundo Informe Legislativo, realizado la tarde-noche de este 18 de octubre, donde cuestionó también que desde la Junta de Gobierno y Coordinación Política varias de las iniciativas son canalizadas en automático a la congeladora.

Entre ellas, y como parte de lo que ha presentado en su momento, lo relacionado en el ámbito político-electoral, con la disminución de firmas para ser candidato independiente, para que sea con un 3 por ciento de firmas obligadas, pero no del padrón electoral general, sino del año actual.

Así como la eliminación de 120 mil firmas que deben presentar los ciudadanos para poder presentar iniciativas en el Congreso local, premisa que a su parecer funciona como candado para impedir que los poblanos se involucren en temas espinosos.

"Lamentablemente la mayoría de este Congreso y quienes tienen en la Jucopo este liderazgo de votar no la han querido poner. De qué sirve presentar 50 iniciativas si te van a congelar 35". ● AURELIA NAVARRO



Con 28.9%, Ignacio Mier firme como puntero en preferencia de poblanos

Puebla, Pue.- Con un 28.9 por ciento, Ignacio Mier Velazco se mantiene firme como puntero en las preferencias para ser el candidato de la coalición Juntos Haremos Historia para la gubernatura de Puebla en el Proceso Electoral 2023-2024.

De acuerdo con el estudio de opinión pública Demoscopia Digital al 19 de octubre, Mier Velazco presentó un crecimiento, pasando del 10 de octubre con 27.2 por ciento a este jueves con un 28.9 por ciento.

Este estudio incluye un apartado en el que muestra que personajes lideran las preferencias como perfil dentro del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), por género, siendo Ignacio Mier el que sigue a la cabeza.

Puebla es uno de los nueve estados donde este 2024 habrá elecciones a la gubernatura de Puebla, en este estudio fueron medidos los perfiles que van por el partido Morena, el Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM) que forman la coalición Juntos



Haremos Historia.

El levantamiento de datos se hizo a

personas mayores de 18 años de todos los niveles socioeconómicos de todas las

regiones, 217 municipios, que forman el estado de Puebla.

Tomando en cuenta una muestra representativa de 1000 poblanos, los resultados tienen un nivel de confianza más-menos del 95 por ciento. Las encuestas fueron levantadas en días recientes, 18 y 19 de octubre.

Ignacio Mier Velazco registra a este jueves, 28.9 por ciento de preferencias, en segundo lugar, está Alejandro Armenta Mier con 26.1 por ciento, Olivia Salomón 14.7 por ciento, Julio Huerta 12.8 por ciento.

Claudia Rivera Vivanco con 9.5 por ciento, Lizeth Sánchez con 4.3 por ciento y Rodrigo Abdala con 2.5 por ciento.

Partiendo de esta numerología si hoy fueran las elecciones del 2 de junio del 2024, Ignacio Mier Velazco se convertiría en el virtual gobernador al estado de Puebla como militante de Morena, pero respaldado por los partidos de la coalición Juntos Haremos Historia, como el PT y PVEM. ● AURELIA NAVARRO

Mantente bien informado

www.diariopuntual.com

y síguenos



@diariopuntual

92,6 K de seguidores



VIERNES

20.10.2023

@diariopuntual

www.diariopuntual.com

Accidente entre moto y combi deja tres lesionados en Izúcar



Izúcar de Matamoros, Pue. Durante el transcurso de la noche del día miércoles 18 de octubre de 2023, tres personas, dos mujeres y un hombre resultaron con heridas de gravedad, luego de que se produjera un aparatoso accidente vehicular, en el que se vio involucrada la motoneta en la viajaban, además de una combi del transporte público, propiedad de la empresa Oro, entre las calles Vicente Guerrero y Allende de la zona Centro de Izúcar de Matamoros.

De acuerdo a versiones de algunos testigos, afirman a C11 que el hecho registrado cerca de las 9:00 de la noche, fue derivado del exceso de velocidad de quien manejaba la motoneta Italika, con placas de circulación del estado de Morelos, K2HL4 y la falta de precaución del chofer de la unidad Express, de la empresa Oro, marcada con el número 1305.

Y es que la unidad que presta su servicio del municipio de Izúcar de Matamoros, a la ciudad de Puebla, se pasó el semáforo cuando la luz marcaba en amarillo mientras circulaba por la calle Allende, pasando en contra esquina de la calle Vicente Guerrero, cuando fue impactado

del extremo derecho por una motoneta color anaranjado, donde viajaban tres ocupantes, de los cuales, ninguno portaba casco de seguridad y conducían a exceso de velocidad.

Fueron vecinos de la zona quienes dieron aviso al número de emergencias 911, donde minutos después arribaron elementos de la policía local y paramédicos de una unidad Alpha 02 de Izúcar de Matamoros y de la Cruz Roja Mexicana, quienes atendieron a las dos mujeres y al

hombre, quienes aparentemente tenían diversas fracturas en diferentes partes del cuerpo, por lo que fueron trasladados al Hospital General de esta ciudad.

En tanto los ocupantes de la combi quedaron atrapados al interior de la misma, puesto que el fuerte impacto generó que la puerta quedara atascada por algunos minutos, por lo que poco a poco estos fueron sacados del vehículo.

Aunque se desconoce a cuánto asciende el monto de los daños, las autoridades

de tránsito y vialidad municipal acudieron al lugar para realizar el levantamiento de los vehículos a través de Grúas Guzmán, donde permanecerán en el corralón, hasta que se arregle su situación legal.

Cabe mencionar que el conductor de la combi, fue detenido y hasta el cierre de esta nota informativa se desconoce de la situación legal de este hecho, del que se espera que las autoridades investiguen, para asignar y deslindar responsabilidades. ● URIEL MENDOZA

DISTINGUEN A DOS "EMBAJADORES TURÍSTICOS" ORIGINARIOS DE HUAUCHINANGO



Nombran a dos "Embajadores Turísticos" originarios de Huauchinango, reciben reconocimiento de manos del gobernador Sergio Salomón Céspedes.

En el marco del tercer encuentro estatal de Pueblos Mágicos llevado a cabo en Teziutlán, el Gobernador del Estado de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, entregó nombramientos como "Embajadores Turísticos" a la señora María Félix Ortiz Arroyo y al profesor Ángel Castillo López, ambos huauchinanguenses y con amplio trabajo en el ámbito cultural y tradicional.

Encabeza Salomón Céspedes el Tercer Encuentro Estatal de Pueblos Mágicos en Teziutlán

El presidente municipal de Huauchinango, Rogelio López Angulo, reconoció la importancia de los nombramientos, así como la trayectoria de la señora Ortiz y el profesor Castillo, quienes son parte importante del impulso del pueblo mágico de Huauchinango.

Por su parte el Gobernador del Estado destacó que "las estrategias que hemos impulsado desde el gobierno, de enero a agosto de este año, nuestros 12 Pueblos Mágicos generaron el 21% de la derrama económica turística en todo el estado.

Por eso, reitero el llamado a seguir hablando bien de Puebla y demostrando lo mágica que es nuestra tierra. ¡Puebla enamora!". ● REDACCIÓN



Alistan productores de Atlixco la venta de flor de cempásuchil, será una de las más importantes

Atlixco, Pue. Productores de flor del municipio de Atlixco festejaron el aniversario número 11 de la Plazuela del Productor en donde llevaron a cabo un desfile, así lo dio a conocer Rosendo Gutiérrez presidente de los productores de Santa Rita, de esta manera se preparan para lo que será una de las ventas más importantes de flor en la región.

Celebraron 11 años de este lugar en donde se reunieron

decenas de personas y con esto se dio también por iniciada la temporada de venta de flor de terciopelo y cempásuchil.

Hay que recordar que al municipio de Atlixco acuden al menos 7 estados del país para comprar y distribuir estas flores en temporada de Día de Muertos, lo que hace que el municipio sea uno de los principales productores a nivel nacional. ● PAOLA AROCHE

Hallan un camión robado en colonia de Texmelucan; del chofer y ratas nada de sabe

Texmelucan, Pue. Policías de Texmelucan ubicaron un camión de carga que fue robado y abandonado en las inmediaciones del Puente Morelos en la colonia El Cerrito.

Con el apoyo de una grúa, fue remolcado al depósito municipal.

La unidad fue reportada por los vecinos lo que motivó la movilización de la Policía Municipal, quien al revisar la unidad confirmaron que contaba con reporte de robo.

Por lo anterior al no ubicar al chofer, se solicitó el apoyo de la grúa para retirar el camión. Se presume que el camión fue robado en su paso por Texmelucan. ● CAROLINA GALINDO



“El Chuy”, principal operador de la banda criminal de “Los Cochos”, cayó

Puebla, Pue. Derivado de los operativos de vigilancia en puntos estratégicos de la capital, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detuvo a “El Chuy” y/o “El Chucho”, principal operador de “Los Cochos”, banda delictiva dedicada al narcomenudeo y al robo en sus diversas modalidades.

Durante una acción efectuada en la colonia Veracruz, Policías municipales adscritos a la Zona Tres lograron la detención de Jesús “N.”, alias “El Chuy” y/o “El Chucho”, de 21 años de edad, por el delito de usurpación de funciones.

De acuerdo a los hechos, el ahora detenido conducía un vehículo Chevrolet, Camaro, color naranja sobre el Carril de San Bartolo, el cual emitía códigos sonoros, característicos a los de los cuerpos de emergencia. Al no comprobar su pertenencia a alguna institución de seguridad pública, se procedió a su detención. “El Chuy”, principal operador de “Los Cochos”, banda dedicada al robo de vehículo y narcomenudeo

Con base en labores de inteligencia policial, se tiene conocimiento que, “El Chuy” y/o El Chucho”, se desempeñaba como el principal operador de “Los Cochos”, célula criminal asociada al narcomenudeo, robo de vehículo y a transeúntes.

La Policía Municipal de Puebla exhorta a la ciudadanía a que, en caso de reconocer a dicha persona como responsable de otros ilícitos, formalice su denuncia. ● REDACCIÓN



Detienen a sujetos por posesión de droga y robo de camioneta la Reforma Sur



Puebla, Pue. Como resultado de una oportuna intervención al Norte de la capital, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) del Municipio de Puebla, detuvo a tres hombres quienes estarían involucrados en el robo de forma violenta de una camioneta en la colonia Reforma Sur.

Labores de prevención y vigilancia efectuadas por elementos municipales de la Zona Cuatro en la colonia Aquiles Serdán permitieron la detención de Gabriel “N.”, de 45 años de edad; Osvaldo “N.”, de 30 años de edad y Emmanuel “N.”, de 24 años de edad, por su probable participación en delitos contra la salud.

Sobre los hechos, los tres hombres fueron sorprendidos por los uniformados en posesión de bolsas de plástico que almacenaban posible droga, entre marihuana y THC. Además, fue asegurado un vehículo Volkswagen, Golf, color gris.

Resultado del análisis de información y de consultas en plataformas de seguridad pública, se tomó conocimiento que los ahora detenidos estarían involucrados en el robo con violencia de una camioneta Buick, Enclave, color gris, en la colonia Reforma Sur, donde un menor de edad resultó lesionado.

Aunado a lo anterior y derivado de la

activación, así como el seguimiento de la aplicación de la SSC de Puebla “Alerta Contigo”, fue posible ubicar y recuperar en el municipio de Pachuca, Hidalgo, la unidad robada, con el apoyo de autoridades locales.

Finalmente, los indiciados quedaron a disposición del Ministerio Público para dar inicio a las investigaciones a que haya lugar.

La SSC de Puebla refrenda su compromiso de atender oportunamente los reportes ciudadanos a fin de salvaguardar su integridad y propiciar entornos seguros. ● REDACCIÓN

TRAS AGRESIÓN A SU COMPAÑERO, ALUMNOS DE LA UDAL PROTESTAN CONTRA DIRECTIVOS

Puebla, Pue. Estudiantes de bachillerato de la Universidad de América Latina (UDAL), realizaron una protesta este jueves contra los directivos de la institución, por no hacer ningún pronunciamiento a favor de Santiago Zayas, quien sufrió un ataque afuera de su casa en la colonia Bugambillas a manos de un compañero de nombre Salomón.

Fue el fin de semana pasado cuando Salomón llegó al domicilio de la víctima ubicado en la calle Bugambillas quedó captada por una cámara de video vigilancia en el que se observa a una persona, la víctima cubana fuera de un domicilio cuando de pronto al lugar llega Salomón, el presunto agresor a lo que parece una discusión.

Este jueves un grupo de alumnos y alumnas vestidos de negro y con la consigna “Rompe el silencio que la UDAL construyó” cerca de las 8 de la mañana alumnos iniciaron con su manifestación pacífica, sin embargo, las autoridades educativas amenazaron a los alumnos para no emitir ningún pronunciamiento, por lo que, optaron por pegar carteles



donde exigían justicia por Santiago.

Por lo que, al pedir una postura a los trabajadores de la institución dejaron el claro de que no se daría un pronunciamiento y trataron de que los medios de

comunicación se retiraran, incluso llamando a la policía, la cual se retiró 10 minutos después al ver que no había ningún conato de bronca en las instalaciones.

● ALMA MÉNDEZ

Portada

EN EL MUNDO

ISRAEL

Antisemitismo en tiempos de guerra

Comunidades judías son atacadas alrededor del mundo tras los ataques de Hamás contra Israel.

➤ TRAS LA VIOLENCIA QUE estalló entre Israel y grupos militantes palestinos el 7 de octubre ya se informa sobre ataques contra judíos y sus comunidades provocados por el más reciente capítulo del conflicto israelí-palestino.

Hasta ahora se han registrado varios incidentes en Gran Bretaña, donde las autoridades intensificaron las medidas de protección, pero informes iniciales también sugieren posibles casos de violencia de odio en París y Nueva York.

Los ataques de los militantes de Hamás y la Yihad Islámica —que coincidieron no solo con el *sabbat*, sino también con la festividad judía de Simjat Torá— han causado varias centenas de muertes tanto en Gaza como en Israel. También han dejado miles de heridos, incluidos muchos civiles.

Después de que el ministro de Defensa de Israel, Yoav Gallant, ordenara un “asedio total” de la Franja de Gaza, se espera que el número de muertos aumente significativamente. Aunque muchos líderes mundiales rápidamente condenaron los ataques de los militantes de Hamás,

algunos activistas ven las muertes como una respuesta justificada al trato israelí hacia los palestinos.

A pesar de que considerar responsables a los judíos colectivamente de las acciones del Estado de Israel es un ejemplo de antisemitismo, según la definición actual de la Alianza Internacional para la Memoria del Holocausto sobre el odio hacia los judíos, ya hay sugerencias iniciales de que algunos están haciendo precisamente eso.

El lunes 9, el periódico británico *Jewish News* informó que un restaurante de *kosher* en un territorio predominantemente judío de Londres fue vandalizado y quedó con una puerta destrozada. Asimismo, puentes cercanos fueron grafitados con las palabras “Free Palestine” (Palestina Libre).

“En nuestra ciudad no hay tolerancia ante el odio”, escribió el alcalde de Londres, Sadiq Khan, en respuesta. “Mantengo un estrecho contacto con la Policía Metropolitana. Quien haya hecho esto se enfrentará a todo el peso de la ley”.

El Community Security

POR

ALEKS PHILLIPS

Trust (CST), una organización benéfica con sede en el Reino Unido que proporciona seguridad a las instituciones judías, dijo que estaban “viendo incidentes de antisemitismo racista contra personas y propiedades judías en respuesta al terrible ataque terrorista en Israel”.

Alerta máxima contra el antisemitismo

EL DOMINGO 8, EL DIRECTOR EJECUTIVO del CST, Mark Gardner, mencionó que había hablado con la secretaria de Interior británica, Suella Braverman, y el ministro de Seguridad, Tom Tugendhat, quien tiene ascendencia judía, sobre las medidas necesarias para proteger a los judíos.

“El CST ya estaba en alerta máxima de seguridad y despliegue”, dijo. “Eso se debe a la situación general del antisemitismo que se vive en Reino Unido en este momento. Esos despliegues de seguridad continuarán durante todo el tiempo que sea necesario”.

Según el diario *The Times*, el CST ha recibido informes de abuso verbal a personas judías o sinagogas mencionando la situación en Oriente Medio. La Policía Metropolitana



Algunos activistas ven las muertes como una respuesta justificada al trato israelí hacia los palestinos.



APOYO A PALESTINA. Manifestantes que apoyan al pueblo palestino ondean banderas de Palestina durante una protesta en Ontario, Canadá, el 9 de octubre.

de Londres intensificó el patrullaje en respuesta a incidentes compartidos en las redes sociales.

“Estamos conscientes de que este conflicto tiene un impacto de gran alcance en comunidades de todo el mundo, y ofrecemos nuestro pleno apoyo a quienes se ven afectados en Londres”, dijo el Comisionado Adjunto de Policía, Andy Valentine, en un comunicado.

“Estamos conscientes de que se planean varias manifestaciones y protestas. Hablamos con los organizadores y esperamos que se desarrollen pacíficamente”, agregó. “Sin embargo, adoptaremos una postura de tolerancia cero ante cualquier actividad que cruce la línea hacia la criminalidad”.

El domingo, Suella Braverman escribió este mensaje en X, antes de Twitter: “Debe haber tolerancia cero al antisemitismo o a la glorificación del terrorismo en las calles de Gran

SOLIDARIDAD CON ISRAEL. En apoyo a Israel, manifestantes protestan cerca del Consulado General de Israel, en Nueva York, el 9 de octubre. Esta nueva guerra se inició el sábado 7 de octubre tras el sorpresivo ataque de Hamás contra Israel, que infiltró a más de mil combatientes y disparó miles de cohetes desde la Franja de Gaza.

Bretaña. Espero que la policía utilice todo el peso de la ley contra las muestras de apoyo a Hamás, otros grupos terroristas proscritos o intentos de intimidar a judíos británicos”.

Mientras tanto, imágenes en línea parecen mostrar a un hombre siendo detenido por la policía afuera de las puertas de la escuela judía Beth Hanna, en el distrito 19 de París. La

persona que publicó el clip alegó que el hombre se hizo pasar por judío y se le encontraron “varios cuchillos”.

Por otro lado, imágenes de manifestantes en una protesta propalestina llevada a cabo el domingo en Times Square, en la Ciudad de Nueva York, muestran a un participante llevando una imagen de una esvástica nazi en su teléfono durante el evento. Mostrar una esvástica en Nueva York se considera un crimen de odio y un delito penal.

Antes de que tuviera lugar la marcha, la gobernadora de Nueva York, Kathy Hochul, la criticó de “moralmente repugnante”. **N**

Por cuarto día consecutivo, trabajadores del Poder Judicial de la Federación protestan en contra de la extinción de 13 fideicomisos.

Los manifestantes iniciaron este jueves un paro nacional, el cual durará hasta el 24 de octubre, y advirtieron que hasta este viernes 20 mantendrán la toma de instalaciones.

En la Cámara de Diputados, con mayoría de Morena, se aprobó en lo general y lo particular la iniciativa que propone extinguir 13 de 14 fideicomisos del Poder Judicial. El documento fue turnado al Senado para su discusión y votación.

Las protestas de trabajadores del Poder Judicial se mantienen en distintos puntos de Ciudad de México (CDMX), principalmente en la sede, en San Lázaro, aunque igual se anunciaron concentraciones en el Instituto de la Judicatura Federal, el Edificio Prisma, Edificio Florida y Edificio Ajusco.

También, de acuerdo con el gobierno capitalino, se esperan manifestaciones en los Edificios Reclusorio Sur y Norte, Almacén General, Edificio Revolución, Edificio Periférico, Edificio Las Flores, Torre Zafiro, Edificio Canoa y en el Instituto Federal de Defensoría Pública.

Las manifestaciones de trabajadores del Poder Judicial por la posible extinción de fideicomisos se han extendido a diversos puntos del país.

En Aguascalientes se concentran en el Segundo Anillo Sur; en Puebla el punto de reunión es la sede del PJF en el estado al igual que en Oaxaca en el Paseo Juárez El Llano, mientras que en Yucatán hicieron una marcha.

Otros estados en donde hubo manifestaciones son Colima, Aguascalientes, Tlaxcala, Sonora, Quintana Roo, Morelos, Jalisco, Hidalgo, Veracruz, Nuevo León, Guanajuato, entre otros.

Los trabajadores del Poder Judicial tienen prevista una movilización para el próximo domingo, la cual partirá a las 11:00 horas del Monumento a la Revolución y culminará en el Zócalo de la Ciudad de México.

Mientras dure el paro nacional, se mantendrá la operatividad de los tribunales para atender únicamente "casos urgentes mediante trabajo remoto, con el personal mínimo necesario", informó el Consejo de la Judicatura Federal.

Por ello, el organismo informó que está a disposición de la ciudadanía el Portal de Servicios en Línea del Poder Judicial de la Federación (www.serviciosenlinea.pjf.gob.mx/juicioenlinea), para la tramitación de asuntos urgentes

AMLO "DA SU PALABRA" A TRABAJADORES DEL PODER JUDICIAL Y ASEGURA QUE NO SE REDUCIRÁN SUELDOS

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) "dio su palabra" a los trabajadores del Poder Judicial y les aseguró que no se reducirán sus salarios ni se quitarán prestaciones si se eliminan los fideicomisos.

"Nosotros somos avales, yo soy la garantía de que no se les va a tocar absolutamente nada", aseguró el mandatario federal durante su conferencia matutina de este jueves 19 de octubre.

Nuevamente, el presidente señaló que los trabajadores "están siendo utilizados, manipulados por los de arriba del Poder Judicial", aunque dijo respetar el hecho de que estén ejerciendo su derecho a manifestarse.

López Obrador dijo que, incluso, el paro es bueno y no afecta en nada porque mientras que los magistrados y jueces no estén trabajando no dejarán en libertad a "delincuentes del crimen y delincuentes de cuello blanco".



Trabajadores del Poder Judicial suman cuatro días de protestas; AMLO da "su palabra" para que no sean afectados

COMO PARTE DEL PARO NACIONAL, TRABAJADORES DEL PODER JUDICIAL SE MANIFIESTAN POR CUARTO DÍA CONSECUTIVO POR LA EXTINCIÓN DE FIDEICOMISOS. AMLO LES ASEGURÓ QUE NO SE AFECTARÍAN SUELDOS NI PRESTACIONES.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO



lodehoy

MÉXICO



LIVE

NOTICIERO

Con Miguel Ángel Crisanto

¡CONÉCTATE!

LUNES A VIERNES

14:00 HORAS



LA MEJOR INFORMACIÓN, LA MAYOR COBERTURA

BÚSCANOS EN TODAS LAS REDES SOCIALES COMO @LDHNoticias

